Pays: Irlande

Commission : Conseil de l'Arctique et de la Méditerranée

**Problématique**: Des espaces maritimes partagés: "Comment concilier l'accès aux mers et la sécurité européenne avec la coopération entre l'UE et ses partenaires les plus proches?"

L'Irlande, île entourée par l'océan Atlantique et voisine à l'est du Royaume-Uni, est membre de l'Union européenne (UE), de la zone euro, des Nations unies (ONU) et de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE).

Le président actuel de la république démocratique représentative parlementaire est Michael D. Higgins. Il était auparavant ministre de la culture et président du parti travailliste.

L'Irlande veut que l'océan Arctique reste une mer non contrôlée. Ce qu'elle ne veut pas, c'est que les pays qui bordent la mer Arctique n'augmentent pas leurs eaux territoriales. Pour la Méditerranée, elle souhaite que sa flotte commerciale puisse traverser la mer Méditerranée en toute sécurité en direction des pays producteurs de pétrole et du canal de Suez.

Tout d'abord, l'Arctique est une zone située au nord de notre planète, dont la majeure partie est un vaste océan recouvert d'une plate-forme de glace (la surface gelée de la mer), entourée d'îles couvertes de glace. L'océan Arctique, qui est recouvert en permanence d'une couche de glace en surface, risque de voir cette dernière fondre en raison des effets du changement climatique, de sorte que nous disposons d'une mer libre de glace à laquelle peuvent accéder différents types de navires, tels que les flottes de pêche ou commerciales. Puis, au fond de l'océan Arctique se trouvent des réserves de pétrole et de gaz (un tiers des réserves mondiales) et la principale raison qui empêche leur exploitation est la glace.

En outre, en 2021, la glace de mer arctique a atteint son étendue minimale annuelle le 16 septembre, après avoir diminué au cours du printemps et de l'été. Selon les scientifiques du National Snow and lce Data Center et de la NASA, l'étendue minimale de cet été est la douzième plus faible enregistrée par satellite en 43 ans. Cette année, l'étendue minimale de la glace de mer arctique est tombée à 4,72 millions de kilomètres carrés. L'étendue de la glace de mer est définie comme la zone totale où la concentration de glace est d'au moins 15 %.

Selon un graphique du National Snow and Ice Data Center sur la variation de la couverture de glace en août dans l'Arctique depuis les années 1980, l'étendue de la couverture de glace a tendance à diminuer. En 1980, l'étendue était d'environ 8,5 millions de kilomètres carrés, et en 2020, d'environ 5,3 millions de kilomètres carrés. Une diminution de 37%.

Le Conseil d'Ottawa de 1996 a créé le Conseil de l'Arctique en tant que forum intergouvernemental afin de fournir un moyen de favoriser la coopération, la coordination et l'interaction entre les États arctiques et les habitants de l'Arctique lui-même. Ce conseil se concentre principalement sur les questions relatives au développement durable et à la protection de l'environnement arctique. Puis, en 2017, un accord international et gouvernemental a été signé pour protéger les eaux internationales de l'océan Arctique de la pêche industrielle. "Les États-Unis, le Canada, la Norvège, la Russie, le Danemark, l'Islande, le Japon, la Corée du Sud, la Chine et l'Union européenne ont signé un moratoire de 16 ans sur la pêche commerciale dans les eaux internationales du Haut-Arctique, couvrant une superficie de 2,8 millions de kilomètres carrés." Certains pays dont les côtes sont baignées par l'océan Arctique, la Russie, le Canada, le Danemark, la Norvège et les États-Unis ont revendiqué des territoires dans cet océan, ce qui crée des conflits territoriaux. À l'avenir, si l'océan venait à perdre sa glace, tous les pays auraient un accès libre aux ressources de navigation et de pêche. L'Irlande ne souhaite donc pas qu'un pays s'approprie l'océan Arctique ou augmente ses eaux territoriales. La fonte de la glace et de la banquise dans l'océan Arctique facilite le transport des marchandises et des ressources. En fait, l'Irlande ne voudrait pas qu'un pays prenne ou revendique un territoire.

La relation de l'Irlande avec la mer Méditerranée est faible en raison du fait qu'elle n'a pas de côte direct avec celle-ci. La Méditerranée est importante pour l'Irlande car elle constitue la route la plus courte pour le commerce avec les pays asiatiques (commerce du pétrole avec les pays du Golfe Persique et commerce avec les grandes puissances commerciales asiatiques (Chine et Japon), grâce au canal de Suez. Depuis que l'Irlande fait partie de l'Union européenne en 1973, la Méditerranée est devenue la frontière méridionale de l'Union européenne, et donc aussi la "frontière méridionale" de l'Irlande. Du point de vue de la frontière sud, le problème de la Méditerranée est la sécurité. En effet, les flux de migrants illégaux sont importants et variés. L'Afrique du Nord avec les récentes révolutions

du printemps arabe et leurs conséquences continuent de faire de la Méditerranée une zone politique instable.

Ainsi, l'Irlande veut que l'océan Arctique reste une mer qui n'appartient pas à aucun pays. Et pour la Méditerranée, elle veut que sa flotte commerciale puisse traverser la mer Méditerranée en toute sécurité vers les pays producteurs de pétrole et le canal de Suez. Elle souhaite également qu'elle soit une zone de stabilité politique et de sécurité en tant que frontière sud de l'Union européenne.